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最初選擇久留米的柿子作為別科結業報告的主題是因為在 11 月的時候跟班上一起去了採柿子

的活動，以此為契機對柿子產生的好奇。一開始好奇的是日本的柿子為什麼裡面有子，在台灣

吃的柿子中都沒有子，所以才決定要將久留米的柿子選為主題去研究。  

經過這次報告，在找資料的部分知道了許多柿子的種類以及培育柿子的環境，還了解了許多柿

子不為人知的效能，比如說一顆柿子的維他命 C 有一整天所需的量、還不容易感冒的作用等

等。都是通過這次報告才能知道的事情。  

  我在這份報告中印象最深刻的部分就是採訪第一次自己準備問題，自己去採訪對方，不論是

準備問題的過程還是採訪的過程都非常有趣，採訪對象的右田先生人也很好，很擔心我有沒有

理解他想表達的意思也非常細心的回答每個問題，讓我從中學到了從網路上查不到的有關柿子

的知識。我才知道原來久留米市田主丸町的樹苗是全日本第一而且柿子的樹齡竟然可以到 100

年以上，這些都是不經過採訪不會知道的事。如果未來還有類似採柿子這種活動，我會推薦身

邊的人去體驗這個久留米的特別活動。  

  


